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ATA Nº. 019/2018 

AtJ da SossAo ordmôria da Câmara Municipal de ltaguajé, Estado do Paraná, realizada aos vinte e nove 

d1;is do mos de maio de 2016. A sessao teve inicio à hora regimental, estando presentes os 

Vereadores· NIVALDO FRANCISCO DOS SANTOS, GENIVALDO BELO DA SILVA, LEANDRO ALVES 

ZUIN, DELAIR DE ARAÚJO SANTOS, EDUARDO LUIZ PARRON, AYRES TADEU BERTAZZO, 

ANDRÉ OLIVEIRA e MÁRCIA FERNANDES DE SOUZA O Presidente NIVALDO FRANCISCO DOS 

SANTOS em nome de DEUS e da Justiça declarou aberta a sessão, agradeceu a presença de todos e 

determinou a leitura da Ata da Sessão anterior n. 018/2018 que após lida foi aprovada por unanimidade. 

No Expediente foi lido Oficio n ° 098/2018 emitido pela Prefeitura Municipal que em sua Integra 

encaminha resposta do Departamento de Estradas e Rodagem a uma solicitação/consulta a respeito do 

·corredor de eucalipto" sito a rodovia PR 542 ltaguajé a Colorado. Foi lido o Oficio n.º 126/2018 emitido 

pela Prefeitura Municipal que em sua Integra encaminha dois Projetos de Lei: Projeto de Lei n.º 

018/2018 com a seguinte súmula: "Autoriza crédito adicional especial na importância de R$ 

340.000,00 (trezentos e quarenta mil reais)" : Projeto de Lei n.º 019/2018 com a seguinte súmula: 

"Autoriza crédito adicional suplementar na Importância de R$ 257.300,00 (duzentos e cinquenta e 
sete mil e trezentos reais)". Foi hdo o oficio n ° 026/2018 que em sua integra convida os vereadores 

para participarem do Dia do Desafio Foi lido o Parecer da Comissao de Legislação, Justiça e Redação 

ao ProJeto de Lei n ° 017/2018 Para uma breve tramitação dos Projetos de Lei apresentados hoje nesta 

Casa de Lei. foi solicitado dispensa das formalidades pelo vereador Leandro Alves Zuin e os demais 

vereadores acolheram e aprovaram a este pedido Findo o período de Expediente passou-se para a 

Ordem do Ola. Na Ordem do Ola foi colocado em discussão em seguida submetido a segunda votação 

o Proíeto de Lei n.0 013/2018 com a seguinte súmula. "Cria o Conselho Municipal de Turismo". Não 

houve d1~ussão Levado a votação foi aprovado em segunda votação por unanimidade. Foi colocado 

cm d1~ussao em seguida submetido a terceira votaçao o Projeto de Lei n.º 016/2018 com a seguinte 

sumula "Revoga a Lei Municipal 005/1993" Não houve discussão Levado a votação foi aprovado em 

tercetra vo1ação por unanimidade Foi colocado em discussão em seguida submetido a primeira votação 

o Projeto de Lei n.º 017/2018 com o seguinte súmula: "Autoriza Crédito Adicional Especial na 

lmporUncia de R$ 60.000,00(acsscnta rnll reais)" Em fase de discussão o vereador Genivaldo Belo 

dec~rou ~ r acusado de 1mposs1b1htar a d1stribu1çao de alguns produtos de necessidades básicas ao 

ooadâo e que o fato de se aprovar o presente Projeto de Lei mostra que as acusações que lhe foram 

at,,buídas não ~o verdadeiras De<.:larou que jamais serâ contra um Projeto de Lei que vem de 

Cí\CQ(llro co,n as necessidades da poputaç."o Falou que irâ contra algum projeto que não seja benéfico 

:i 0000~ e que denunciar:\ o que achar que estâ errado Levado a votação foi aprovado em pr1meiia 



votação por unanimidade. Foi colocado em discussão em seguida submetido a primeira votação o 

Projeto de Lei n.0 018/2018 com a seguinte súmula: "Autoriza crédito adicional especial na 

importância de R$ 340.000,00 (trezentos e quarenta mil reais)". Em fase de discussão o vereador 

Genivaldo Belo relatou que se trata de distribuição gratuita na Secretária Municipal de Saúde e que é a 

favor de qualquer Projeto de Lei que venha ao encontro da população. Deixou claro que este Projeto 

chegou hoje e hoje mesmo foi votado e que não é verdade que é contra a população. Levado a votação 

foi aprovado em primeira votação por unanimidade. Foi colocado em discussão em seguida submetido a 

primeira votação o Projeto de Lei n.º 019/2018 com a seguinte súmula: "Autoriza crédito adicional 

suplementar na importância de R$ 257.300,00 (duzentos e cinquenta e sete mil e trezentos 

reais)". Em fase de discussão o presidente Nivaldo Francisco dos Santos explicou que se trata de 

liberações de recursos advindos do ministro Ricardo Barros, recursos de alguns deputados e recursos 

advindos do recebimento do seguro do ônibus que sofreu incêndio no ano passado. Levado a votação 

foi aprovado em primeira votação por unanimidade. Antes de findar a Ordem do Dia o presidente 

convocou aos vereadores para duas reuniões extraordinárias, uma amanhã, dia trinta de maio em 

horário regimental e outra na sexta-feira, dia primeiro de junho, a partir das nove horas da manhã para 

apreciar e possivelmente votar os Projetos de Lei em pauta. Finda a Ordem do Dia, passou-se para as 

Explicações pessoais. Antes de iniciar as Explicações pessoais o presidente Nivaldo Francisco 

dos Santos solicitou a todos vereadores que houvesse companheirismo nos trabalhos legislativos, que 

todos obedecessem ao Regimento Interno, a Lei Orgânica e a Constituição Federal e também 

colaborassem com o tempo que cada um tem direito para suas explicações pessoais. Comunicou que o 

prefeito municipal se dispôs a receber qualquer vereador, situação ou oposição, para dirimir dúvidas ou 

sanar problemas antes que os mesmos tomem maiores proporções. Passou-se então para as 

Explicações pessoais. O vereador Delair de Araújo Santos, saudou a todos, saudou ouvintes da 

Loreto FM, em seguida falou que a responsabilidade a respeito da carreira de árvores do tipo Eucaliptos 

da rodovia que liga ltaguajé a Colorado é de responsabilidade do Departamento de Estradas de 

Rodagem e não da prefeitura. Alertou que a qualquer momento pode acontecer um acidente por falta de 

retirada de galhos e árvores secas. Pediu ao executivo municipal que mova esforços no sentido de 

construir um banheiro feminino para atender às servidoras lotadas na Garagem Municipal. Lembrou que 

além das servidoras que trabalham naquele local há também as servidoras que trabalham na 

reciclagem de lixo e todas estas fazem uso atualmente do banheiro masculino. Falou que há materiais 

estocados para esta empreitada. Parabenizou ao Prefeito Municipal pela conquista do novo micro

ônibus para atender a Secretaria Municipal de Saúde. Falou que com esta aquisição, quase toda a frota 

destinada àquela secretaria está renovada. Pediu ao Executivo que a mesma atenção seja dada a frota 

de veículos que atendem a Secretaria de Educação, Cultura e Esportes. Relatou que alguns veículos 

têm quebrado constantemente e que não há espaço para acomodar todos os alunos caso falte algum 

ônibus. Em conversa com Prefeito Municipal recebeu dele a noticia de que a governadora em exercício 

e alguns deputados se comprometeram em ajudar na renovação dessa frota. Falou que além de 

quebrar constantemente às vezes falta ônibus para levar os alunos aos passeios socioeducativos. Em 

seguida agradeceu e se despediu. O vereador Genivaldo Belo da Silva, saudou a todos, saudou 

ouvintes da Loreto FM, em seguida parabenizou ao presidente pelo pedido de compreensão e respeito 
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nas sessões ordinárias desta Casa de Leis. Aproveitou da oportunidade para pedir que fosse obedecido 

o Regimento Interno desta Casa onde trata do assunto palavra vencida. Sobre a disponibilização do 

prefeito conforme discurso do presidente que abre as explicações pessoais, dispensou qualquer acordo 

ou diálogo com o executivo, alegando que irá trabalhar da sua maneira. Falou que irá continuar a 

aprovar Projetos de Lei que vão de encontro aos anseios da população bem como continuar 

fiscalizando os atos do prefeito como sempre fez. Parabenizou ao Secretário de Obras e ao Prefeito 

Municipal pelos bons trabalhos realizados nas estradas vicinais do assentamento Salete Strozak. 

Parabenizou a todos que trabalharam naquela obra dizendo que o trabalho foi muito bem feito. Solicitou 

ao presidente que ajude no sentido de conseguir uma internação ao cidadão Francisco Rosa de Souza 

que se encontra debilitado em relação à sua saúde. Relatou que a família procurou a Secretaria 

Municipal de Saúde e recebeu como respostas que não há vagas para internação. Lamentou as faixas 

na exposição de veículos novos e usados em frente à prefeitura. Parabenizou o prefeito por mais essa 

conquista mas falou que não precisava expor ex-prefeitos e ex-secretários. Falou que o ônibus mais 

antigo foi usado por muitos anos sem fazer vítimas. Falou que fatos como este causam indignação. 

Falou que respeita todos e quer ser respeitado da mesma forma. Pediu mais uma vez ao presidente que 

a partir de amanhã tente de alguma forma arrumar tratamento para o pai do cidadão, acima citado, 

presente nesta sessão. Por fim pediu a todos que respeitem o regimento interno e o respeitem como 

cidadão e que continuará fiscalizando e fazendo denúncias quando for necessário. Em seguida 

agradeceu e se despediu. O vereador Ayres Tadeu Bertazzo saudou a todos, saudou ouvintes da 

Loreto FM, em seguida relatou que junto aos demais membros da equipe ltaguajé, esteve 

representando esta Câmara Municipal em uma conferência sobre educação realizada no Núcleo 

Regional de Educação na cidade de Paranavaí. Falou que a participação de nossa cidade foi maciça, 

podendo ter um de seus membros escolhidos para representar nossa regional em Curitiba. Comunicou 

que amanhã será realizado o Dia do Desafio em todo Brasil e nossa cidade estará concorrendo com 

uma cidade do Rio Grande do Sul. Elogiou o trabalho dos servidores Osvaldo Batista e Dirceu Moraes 

que com pouco tempo de trabalho conseguiram dar um visual melhor nas vias e logradouros onde 

atuaram. Parabenizou a segurança pública, até pouco tempo criticada, pelo reforço na segurança em 

nossa cidade. Mostrou sua satisfação com os trabalhos da Loreto FM que agora leva as informações 

desta Casa Legislativa aos cidadãos de nossa cidade e região. Pediu a prefeitura que valorize cada vez 

mais o trabalho dessa emissora, deixando de lado a contratação de emissoras de outra cidade. Pediu 

ao secretariado e ao presidente desta Casa que verifique onde podem ser retirados os kits esportivos 

doados pelo Deputado Tião Medeiros. Sugeriu que os kits fossem entregues nesta Câmara, até porque 

as escolas são todas públicas. Falou que é preciso uma junção de trabalhos visando aproveitar o 

momento político. Falou que política é soma e politicagem divisão. Falou que preciso olhar para o futuro 

lembrando que todos que trabalharam na vida pública acharam que estavam fazendo o melhor e isto 

deve ser respeitado. Comunicou a todos que o Hospital de Câncer de Barretos agora se chama Hospital 

de Amor. Relatou que esteve presente em uma palestra ministrada pelo Analista de Captação de 

Recursos daquele Hospital e sentiu a falta do prefeito e governadores da cidade, justamente por se 

tratar de um conteúdo que todos devem tomar conhecimento. Explicou que cada vez mais aquele 

hospital procura abrigar não só paciente em tratamento, mas sim toda sua família , aumentando ainda 
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mais as chances de uma breve recuperaçao. Anunciou para breve uma palestra com o coordenador 

regional que mostrará os trabalhos daquele hospital. Pediu encarecidamente ao executivo que 

reconsidere a forma que esses pacientes sao levados até uma das unidades do Hospital de Barretos, 

lembrando que se trata de uma doença que abala as estruturas emocionais de qualquer família. Em 

seguida agradeceu e se despediu. O vereador Eduardo Luiz Parron saudou a todos, saudou ouvintes 

da Loreto FM, em seguida relatou que junto â comunidade de ltaguajé e vereador Leandro Zuin tem 

acompanhado de perto a greve dos caminhoneiros. Relatou também que os caminhoneiros elogiaram a 

boa receptividade que nosso povo prestou a esses trabalhadores. Agradeceu aos comerciantes e toda 

comunidade que colaborou com movimento doando alimentos ou ajudando nos afazeres do dia a dia. 

Falou que a vida desses profissionais está chegando ao ponto de não ter mais como trabalhar e que a 

situação chegou ao limite. Explicou que a greve é necessária dada a dificuldade que a classe enfrenta e 

que o ideal seria no momento uma intervenção militar. Falou que hoje a classe política infelizmente está 

desmoralizada, não cem por cento, mas já não tem a mesma confiança de outrora. Ponto fim ao 

assunto pediu a Deus que abençoe a todos trabalhadores desta classe. Sobre os pedidos da 

presidência desta Casa por diálogo entre legislativo e executivo disse que tentou esta comunicaçao no 

inicio do mandato, se disponibilizando a trabalhar junto pelo município. Falou que hoje em dia não há 

como haver união tendo em vista o fato de que o Executivo afastou de suas funções uma servidora que 

é sua nora. Disse que em conversa com prefeito recebeu dele a garantia de que o problema do 

banheiro feminino seria resolvido, o que de fato não aconteceu. Falou que casos como esse causam 

chateação, mas que está em mandato em prol do município. Parabenizou a conquista de um novo 

ônibus para Secretaria Municipal de Saúde, mas lamentou a forma em que os mesmos foram expostos. 

Falou que agradece a Deus por ter um ônibus na época que levava pacientes em tratamento e que 

achou desnecessária a forma em que foram dispostos em frente à prefeitura. Falou que o fato desfaz de 

dois ex-prefeitos e de ex-secretários causando chateação a todos. Falou que a promotoria da comarca 

se manifestou a favor das viagens que levam pacientes em tratamento oncológico nas unidades do 

Hospital de Barretos e que ninguém sairia prejudicado por autorizar essa viagem até porque o 

tratamento lá é gratuito. Falou que o fato de se ter um único candidato toda desavença politica seria 

desfeita. Por fim ressaltou que é a favor de qualquer projeto benéfico a nossa população. Em seguida 

agradecer e se despediu. O vereador Leandro Alves Zuin saudou a todos, saudou ouvintes da Loreto 

FM, em seguida parabenizou ao presidente desta Casa de Leis pelo pedido de respeito, visando fazer 

com que os trabalhos prossigam de forma harmoniosa. Declarou que quando se candidatou ao cargo de 

vereador imaginou que haveria harmonia e a elaboração de bons projetos junto aos demais vereadores, 

o que infelizmente não aconteceu. Relatou que o prefeito no início do seu mandato chamou a todos 

vereadores para uma conversa, onde o mesmo se colocou à disposição de todos que dele precisasse. 

Falou que foi eleito para ajudar a todos e assim tem feito no que for de seu alcance. Sobre os casos de 

pedido de internamento, relatou que a Secretaria Municipal de Saúde tem feito o que pode, mas que a 

mesma depende de vagas para internamento e aceite de pacientes. Falou que sempre haverá críticas, 

mas é preciso ter um pouco união para resolver os problemas mais sérios. Sobre a condução de 

pacientes para tratamento oncológico nas unidades do Hospital de Barretos lembrou que propôs a 

doação de seu salário para ajudar a resolver este problema. Falou que o prefeito não tem disposto os 
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velculos para esse transporte porque teme denúncia, mas, tendo em vista o aceite de todos os 

vereadores o caso será repensado e solucionado. Relatou as conquistas do prefeito, principalmente a 

favor da Secretaria Municipal de Saúde, onde já somam dois micro-ônibus e três veículos novos. 

Declarou que o fato de colocar faixas não simboliza desrespeito, mas sim enaltecer seu bom trabalho. 

Lamentou não haver plena harmonia nos trabalhos de vereador, mas mesmo assim continuará a 

trabalhar em prol da população por que não depende de seus vencimentos de vereador para se manter. 

Declarou que já pensou em renunciar, justamente por conta de certas politicagens, mas por fim foi 

encorajado a continuar a trabalhar a favor de nossa gente. Em seguida agradeceu e se despediu. O 

vereador André Oliveira saudou a todos, saudou ouvintes da Loreto FM, em seguida esclareceu que 

nos discursos proferidos nesta Casa de Leis às vezes há contraditório, mas são opiniões ditas e 

resolvidas aqui, sem ressentimento Câmara afora. Falou que respeita a todos cidadãos da cidade, sem 

deixar que a posição polltica atrapalhe. Falou que o bom debate político é bem-vindo. Declarou que 

entrou para polltica para trabalhar pela população e não para levar denúncias ao tribunal de justiça. 

Falou que o foco maior é contribuir nos bons trabalhos que já estão sendo apresentados pelo prefeito. 

Relatou que o novo micro-ônibus destinado a Secretaria de Saúde é bem equipado, oferecendo todo o 

conforto a nossos cidadãos. Lembrou que aqui temos oposição e situação e que isto é normal na 

política, mas que sempre terá respeito com todos. Parabenizou ao prefeito pela conquista do micro

ônibus. Parabenizou o responsável pelos trabalhos na obra do Centro de Eventos na Associação dos 

Servidores às margens do Rio Paranapanema. Relatou que os trabalhos da equipe do senhor Marcos 

Valdir Rodrigues dos Santos estão sendo feitos com muito capricho. Parabenizou também aos 

profissionais Gloriano Alves Ribeiro e Júnior Leal pelos bons trabalhos realizados onde são solicitados. 

Relatou que em conversa com Prefeito Municipal recebeu dele a notícia de que há mais cinco tratores 

novos com seus respectivos implementos, que em breve farão parte da frota municipal. Relatou também 

a conquista de um novo caminhão coletor de lixo já equipado para coleta de lixo reciclável. Falou que 

tudo isso faz parte do trabalho do prefeito e demais vereadores que compõem sua bancada. Falou que 

os vereadores da oposição também fazem parte de muitas dessas conquistas e que ninguém é melhor 

que ninguém nesta Câmara, porque todos aprovam juntos os projetos de lei aqui apresentados. 

Parabenizou mais uma vez o vereador Eduardo Parron por todo seu apoio aos caminhoneiros, hora 

em paralisação. Em seguida agradeceu e se despediu. O presidente Nivaldo Francisco dos Santos 

pediu ao vice-presidente, senhor André Oliveira para que assumisse a presidência para que pudesse 

falar como vereador. O vereador Nivaldo Francisco dos Santos saudou novamente a todos, em 

seguida explicou que no dia do desafio que será realizado amanhã, nossa cidade estará concorrendo 

com a cidade Charrua do Rio Grande do Sul e a disputa é medida na quantidade de participantes. 

Convidou a todos presentes para participarem de uma Audiência Pública que será realizado nesta Casa 

de Leis amanhã a partir das nove horas da manhã. Parabenizou ao vereador Delair Araújo por ter 

solicitado a construção de um banheiro feminino na garagem municipal da prefeitura e aproveitando 0 

ensejo pediu encarecidamente ao prefeito quê reative o banheiro da rodoviária municipal. Falou que 

vem sofrendo críticas constantes por frequentar a praça anexo à rodoviária. Pediu também que fosse 

reparado os bancos da praça aos arredores da rodoviária. Elogiou os bons trabalhos dos policiais que 

cuidam da Segurança Pública de nossa cidade e região. Reconheceu que mesmo com efetivo de 
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policiais sobrecarregado de serviço, os mesmos têm dado atenção maior na segurança de nossa gente. 

Relatou que em conversa com um de seus filhos recebeu dele a notícia de que há cidades que estão 

recebendo combustível com o apoio de escolta armada. Em a parte permitido ao vereador de Delair 

Araújo o mesmo comunicou que um dos postos de nossa cidade recebeu combustível com apoio de 

escolta e estará atendendo a partir de amanhã. De volta ao vereador Nivaldo Francisco, o mesmo 

concordou com as palavras do vereador Eduardo Parron sobre seu apoio à greve dos caminhoneiros 

acrescentando que estes profissionais não conseguem mais saldar as despesas que a função exige. 

Também concordou com as palavras do vereador Eduardo Parron quando o mesmo cita a descrença 

que a população vem apresentando com os politicos em geral. Declarou que não concorda que o 

trabalhador brasileiro pague as contas da corrupção que o país tem sofrido. Lembrou que esta mesma 

corrupção fez com que o repasse de valores do governo federal sofresse queda, mesmo tendo 

aumentando a arrecadação municipal. Relatou que em conversa com um cidadão da cidade de 

Lupionópolis, foi questionado por que nosso município recebeu tantos recursos em tão pouco tempo, 

tendo em vista o fato de que aquela cidade não foi agraciada da mesma forma. Citou como prova a 

quantidade de projetos de lei suplementares que esta Câmara tem recebido. Lembrou que este trabalho 

é fruto da militância dos vereadores em tramite de mandato. Por fim, pediu a todos que continuem seus 

trabalhos para que melhorar cada vez mais a vida de nosso povo. De volta ao seu posto de Presidente, 

o vereador Nivaldo Francisco dos Santos justificou a ausência do vereador José Aparecido da Silva 

Bonfim, agradeceu mais uma vez a presença e a audiência de todos e em nome de Deus e da Justiça 

declarou encerrada a sessão. Eu Alessandro Silva Dias que secretariei os trabalhos, redigi a presente 

ata que após lida e aprovada vai assinada pelo presidente e demais vereadores presentes. 

Presidente - NIVALDO FRANCISCO DOS ~oArD,OkaÇ: ~ 
,, 

1° Secretário - MÁRCIA FERNANDES DE SOUZA: - -1':----r-'_,_· _ ___ ____ _ 

2º Secretario - LEANDRO ALVES ZUIN: ------ ----- --------

Vereador-GENIVALDO BELO DA SILVA: ------- ------ -----

Ver e a d o r - JOSÉ APARECIDO DA SILVA BONFIM:g!JP:
7

..,__· __ ---F_._'_~-===--- - ----
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